



FFvolley

ARBITRAGE

NOUVELLES RÈGLES FIVB



CFA saison 2025-2026



FFvolley

NOUVELLES REGLES

Approuvées par le 39^e Congrès Mondial
FIVB 2024

ARBITRAGE

Règles FIVB

CFA saison 2025-2026

Avant le début de la saison, il nous paraît indispensable de clarifier certaines règles FIVB venant d'être votées et mises en application dès le début de cette saison.



FAUTE DE POSITION - EQUIPE AU SERVICE

MODIFICATION DU REGLEMENT

Désormais, les joueurs de l'équipe au service peuvent se placer librement dans leur terrain, sans être tenus par l'ordre de rotation.

Ils conservent leur spécificité joueur avant / joueur arrière.

- **7.4**

Au moment où la balle est frappée par le serveur, chaque équipe doit être positionnée dans son propre camp (à l'exception du serveur).

ECRAN

MODIFICATION DU REGLEMENT

- ARTICLE 12.5.3 Ecran (ajout)

Aucun joueur de l'équipe au service n'est autorisé à lever les mains au-dessus de la tête pendant le service, jusqu'à ce que le ballon ait franchi le filet.

* Le premier arbitre est autorisé à avertir une équipe par l'intermédiaire du capitaine de jeu, s'il/elle soupçonne qu'il y a un écran délibéré.

ECRAN MODIFICATION DU REGLEMENT

- Ecran (Règle 12.5.3)

Cette adaptation vise à renforcer le fair-play. **Les joueurs ne doivent pas lever leurs mains au-dessus de la tête tant que le ballon n'a pas franchi le filet, qu'il s'agisse d'une main, d'une partie de main ou des deux mains.**

L'objectif est d'éviter que bras et mains ne servent d'écran visuel à l'adversaire.

Il reste autorisé de protéger l'arrière de la tête avec les mains, ou de poser les mains sur la tête, tant qu'elles ne dépassent pas la hauteur de celle-ci.

Cette règle s'applique même si les joueurs concernés ne sont pas sur la trajectoire du ballon : il n'y a aucune justification à ce qu'un joueur en position arrière, par exemple, garde les mains levées.

Le premier arbitre peut intervenir en amont par un avertissement (via le capitaine), afin de prévenir toute obstruction volontaire de la vision adverse. L'application concerne aussi bien les écrans individuels que collectifs. L'arbitre doit juger avec discernement, en restant cohérent dans ses décisions.

En principe, un rappel à l'ordre ne doit être donné qu'une seule fois par équipe (à l'image d'un avertissement verbal pour un comportement incorrect mineur). En cas de récurrence, le geste doit être sanctionné comme un écran (geste #12).

ECRAN MODIFICATION DU REGLEMENT

Dans les 3 cas :
L'équipe au service est en faute car les joueuses / joueurs ne sont pas suffisamment séparés



FAUTE DE POSITION - EQUIPE EN RECEPTION

MODIFICATION DU REGLEMENT

« Attention il s'agit d'une nouvelle règle qui est adoptée par le 'board' de la FIVB mais qui n'a pas été rajoutée aux règles officielles, cependant elle a toute légitimité à être mise en place dès à présent (c'est le cas, dès à présent, en FIVB et aussi en CEV). » Fabrice

Ancienne règle 2025/2028 :

7.4 POSITIONS

Au moment où la balle est frappée par le serveur, chaque équipe doit être positionnée dans son propre camp (à l'exception du serveur). Les joueurs de l'équipe en réception doivent être dans l'ordre de rotation au moment de la frappe du service. Cependant, les joueurs de l'équipe au service sont libres d'occuper n'importe quelle position au moment de la frappe du service.

Nouvelle règle

(même si pas encore amendée mais approuvée) :

Au moment où le premier arbitre siffle l'autorisation de service, chaque équipe doit être positionnée dans son propre camp (à l'exception du serveur). Les joueurs de l'équipe en réception doivent être dans l'ordre de rotation au moment du coup de sifflet. Le lancer du ballon pour le service (moment of the toss en anglais) détermine le moment où les joueurs peuvent changer de position sur le terrain. Cependant, les joueurs de l'équipe au service sont libres d'occuper n'importe quelle position au moment de la frappe du service. Ils conservent leur spécificité joueur avant / joueur arrière.

BALLON TRAVERSANT LE PLAN DU FILET

MODIFICATION DU REGLEMENT

La règle stipule désormais qu'un ballon qui a été joué entièrement ou partiellement dans la zone libre de l'adversaire dans l'espace extérieur ne peut être renvoyé qu'après la première touche.

Une telle balle est immédiatement considérée comme « dehors » après la deuxième ou la troisième touche.

• **10.1.2.3** le ballon, envoyé dans la zone libre de l'adversaire totalement ou partiellement à travers l'espace extérieur, qui provient de la deuxième ou troisième touche de l'équipe, ne peut pas être joué à nouveau et sera jugé comme hors-jeu dès qu'il traversera le plan du filet.

DOUBLE CONTACT

NOUVELLE INTERPRETATION : ANALYSE OFFICIELLE 2025

Comprendre le double contact :

-
- Lors de la passe du ballon entre coéquipiers, en utilisant une action de passe haute entre coéquipiers, des contacts consécutifs avec le ballon sont autorisés, **à condition qu'ils se produisent au cours d'une action.**

DOUBLE CONTACT

INTERPRETATION AVANT 2025

Définition officielle :

Un joueur touche le ballon deux fois consécutivement ou le ballon touche différentes parties du corps consécutivement pendant une seule action.

Jugement qualifié de subjectif :

Les officiels fondent leurs décisions concernant la touche de balle sur la perception de la "propreté" du contact ou sur une éventuelle rotation excessive du ballon après la frappe, ce qui entraîne souvent des discussions controversées et des contestations

Conséquences : le jeu est perturbé

L'arbitrage, perçu alors comme subjectif sur les touches de balle, a perturbé le déroulement du jeu en influençant les résultats et en générant de la frustration chez les joueurs comme chez les entraîneurs.

DOUBLE CONTACT

NOUVELLE INTERPRETATION

PAS DE FAUTE

Lors d'une passe entre coéquipiers sur un deuxième contact en touche haute avec les doigts, il faut désormais considérer si les contacts sont faits en une seule action

Définition

Lors de la passe du ballon entre coéquipiers, faisant une touche haute avec les doigts, des contacts consécutifs avec le ballon dans les mains sont autorisés, **à condition qu'ils se produisent au cours d'une seule action.**

DOUBLE CONTACT

NOUVELLE INTERPRETATION

FAUTE

Les frappes d'attaque effectuées avec une double touche continuent à être considérées comme **FAUTE**

Définition

Les frappes d'attaque avec un double contact seront jugées comme FAUTE DE DOUBLE CONTACT

Résumé et cas particuliers

Si l'action est jugée comme doublée et que le ballon va directement dans le bloc adverse ou passe entièrement le plan vertical du filet en direction de l'adversaire : **FAUTE**

Si l'action est jugée comme doublée et que le ballon va directement à l'attaquant puis bloc adverse ou ballon touché simultanément par l'attaquant et le bloqueur : **PAS FAUTE**